

RINCÓN DE LA BUENA NOTICIA ●

La alegría es el corazón de la Navidad



Juan Pablo II bendijo en la plaza de San Pedro centenares de figuras del niño Jesús que serán colocadas en los portales de Belén la noche del próximo día 24 y que le presentaron decenas de niños romanos, y pidió paz y serenidad para la Humanidad al afirmar que el mundo desea más que nunca la paz y la alegría. "La Humanidad anhela hoy sobre todo la alegría de la paz -aseguró-. Nos corresponde a los creyentes, con la elocuencia del amor hecho obras, convertirnos cada día en fermento profético de un mundo reconciliado por el amor y vivificado por la alegría divina". "La alegría es el corazón del Evangelio de la Navidad", recalcó. "Los graves problemas que circundan la existencia hacen a veces difícil reconocer los dones de Cristo -constató-. La tarea de la Iglesia consiste precisamente en hacerlos visibles". El Papa concluyó proponiendo a los católicos que pidieran a María el que "sean siempre, pero especialmente en la hora actual, testigos creíbles de la alegría de Cristo".

VOCACIONES

El problema de la escasez de nuevas vocaciones está siendo tema de continuo debate dentro de la Iglesia. El Papa Juan Pablo II ha afirmado que la escasez de candidatos al sacerdocio, lejos de llevar a la Iglesia a exigir menos, tiene que impulsarla a una mayor atención en la selección y en la formación de los nuevos ministros de la Iglesia.

El Papa pidió también a los obispos y presbíteros que den ejemplo para que, sobre todo los jóvenes, vean en sus actos lo "entusiasmante" que es la aventura de entregarse completamente a Dios. Por último, destacó el importante papel de las familias en las vocaciones.

HAN DICHO...

Aborto.- Ante el vacío legal que las interpretaciones del Tribunal Supremo irlandés han provocado en materia de aborto, los obispos del país han declarado su apoyo a un referéndum que sancione el derecho a la vida en el único país de Europa -salvo Andorra y el Vaticano- que no permite el aborto.

"Creemos que una clara prohibición legal del aborto provocado, como se incluye en esta propuesta, representa un paso importante para asegurar adecuada protección de la vida del no nacido", afirma la declaración.

Los obispos también han garantizado su compromiso de apoyar "a toda mujer que afronta un embarazo no deseado", en especial a quien cree que el aborto "es la única opción", a través de una asociación "para asegurar que cada mujer tenga fácil acceso a la ayuda que necesita".

(Obispos de Irlanda)

AUTÉNTICA NAVIDAD

Ramón Echarren (obispo de Canarias).- "Os animo a olvidaros de compras y de comidas en Navidad y anunciar la llegada de Jesús en todos los lugares, incluidos restaurantes y discotecas. Podemos y debemos visitar los museos anunciando que Dios ha pintado un cuadro mejor, repetir en las discotecas que Dios nos trae la mejor canción. Tal vez nos tomen por locos, nos digan que decimos tonterías, nos acusen de retrógrados o nos llamen mentirosos. ¡No nos importe nada de eso!. Nos ha nacido Dios que se ha hecho niño para ofrecer su amor, su calor, para perdonar a pesar de los fallos, incoherencias y faltas de decisión. Así experimentaréis una auténtica Navidad de amor y comprensión, jus-

ticia y solidaridad, fraternidad e ilusión".

Ayuno.- "Junto al ayuno de comida y agua, existe otro que es el de la palabra y la imagen". "Vivimos en una cultura de la imagen, marcada por las revistas, el cine, la televisión, Internet, etc. Ningún alimento es de por sí impuro, pero muchas imágenes sí lo son, ya que son el vehículo privilegiado contra el Evangelio al mostrar sensualidad, violencia e inmoralidad".

(P. Ramiro Cantalamessa, Predicador de la Casa Pontificia)

TIEMPOS Y FIESTAS

Navidad.- Así dice uno de los tradicionales villancicos: "Esta noche es Noche Buena y mañana Navidad".

Navidad: La conmemoración histórica del nacimiento de Jesucristo, Hijo de Dios.

A veinte siglos de distancia, ¿qué significa la Navidad para los cristianos de hoy?

Si hiciéramos una encuesta, encontraríamos, por cada pregunta, una respuesta diferente.

Para "unos", un día más en la lista del calendario.

Para "otros", días de regocijo, no por el acontecimiento que se celebra, sino porque son días de reuniones en que se bebe, se come y se comparte algo con los demás. Para "muchos", días rutinarios en que nada cambia, porque para ellos todos los días son de pobreza, hambre y miseria. Para "unos pocos", días de "regalos", envueltos en papeles multicolores, que las más de las veces encierran puras "fantasías".

Para "los menos", días en que se busca la armonía y unidad familiar celebrando el misterio de Dios, hecho Niño para salvarnos. ¡Pero qué pocos son estos "pocos"! Y sin embargo, estos "pocos" son los únicos que vivirán la Navidad con sentido Cristiano de Dios en la vida. Este sentido de Dios, hay que llevarle a todos los días del año. Saber que Navidad es el día presente, de hoy, porque Dios se ha hecho hombre para vivir entre los hombres, compartir nuestras experiencias, caminar a nuestro lado y estar presente en todos los acontecimientos de la vida humana.

Un Dios humano, que se hace hombre, para que el hombre se haga divino, hijo de Dios.

NOTICIAS BREVES

El Señor de los Anillos.- Si hubiera que definir la personalidad de J.R.R. Tolkien, sería ineludible aludir a su condición de católico. Esta condición impregnó su obra de manera sutil pero indeleble. Su libro cumbre, "El Señor de los Anillos", cuya adaptación a la gran pantalla se ha estrenado, posee, según han constatado numerosos críticos literarios, un indiscutible poso

cristiano. Tras quedar huérfano a los doce años, Tolkien fue acogido por el padre Francis Morgan, un jesuita de origen hispano-galés que tuvo una gran influencia en su vida. "Siempre tuve la súbita y milagrosa experiencia del amor, del cuidado y del humor de Fray Francis", dijo de él. ¿Se puede ver a la Virgen y al Espíritu Santo en su obra cumbre? Algunos así lo creen.

Televisión.- La RAI y el CTV, Centro Televisivo Vaticano, sellaron oficialmente un acuerdo de tres años que repercutirá en el afianzamiento de la colaboración entre las dos instituciones en lo que respecta a la difusión de los acontecimientos vaticanos.

Ambos organismos se comprometen así a convertirse en garantes de la cobertura continua de los principales eventos concernientes a la actividad del Papa.

Proyectos.- La Conferencia Episcopal Española, a través del Fondo "Nueva Evangelización", lleva a cabo 336 proyectos caritativos en todo el mundo, con un

importe superior a los 885 millones de pesetas desde 1998. Los datos fueron hechos públicos ayer.

Entre las obras que financia la Conferencia Episcopal Española figuran centros de evangelización y formación, vehículos para los misioneros, libros y la construcción de parroquias y seminarios en países del Tercer Mundo.

Belenes reciclados.- La exposición benéfica de belenes elaborados con materiales de deshecho organizada por la orden religiosa de los Capuchinos ha recogido cerca de dos millones de pesetas en donativos durante los dos primeros días de apertura al público en el convento que regenta en Valencia.

Los belenes están realizados con radios antiguas, televisores estropeados, guitarras rotas, trozos de madera, cuerdas, conchas, cañas de bambú y piel de calabazas o de naranjas. Los donativos recaudados irán destinados a un centenar de familias necesitadas de Valencia.

HORARIO DE MISAS EN LA CIUDAD DE CUENCA

Santa Iglesia Catedral Basílica

C/ Ronda Julián Romero, s/n - Tlf.: 969.224.626

Días laborales: 9:20 h.

Días festivos: 9:20 - 12 - 13 h.

Parroquia de El Salvador

Pza. del Salvador, s/n - Tlf.: 969.226.317

Días laborales: 9:00 - 19:30 - 10 h. Esperanza

Días festivos: 10:00 - 11:00 - 12:00 - 13:00 - 18:30 - 19:30 h.

Parroquia del Santísimo Cristo del Amparo

Tradores Bajos, B. 7 - Tlf.: 969.232.627

Días laborales: 19:00 h.

Días festivos: 11:00 - 12:30 h.

(*) Nuestra Señora de Fatima

Días laborales: 18:00 (invierno) - 19:30 h. (verano).

Días festivos: 11:45 h.

Parroquia de San Esteban

C/ Aguirre, 3 - Tlf.: 969.211.755

Días laborales: 9:00 - 11:30 - 19:00 h. (invierno) - 20:00 h. (verano)

Días festivos: 10:00 - 11:00 - 12:00 - 13:00 - 19:00 h. (invierno) - 20:00 h. (verano)

Parroquia de Santa Ana

Avda. Virgen de Las Arguias, 3 - Tlf.: 969.214.554

Días laborales: 9:00 - 19:30 h.

Días festivos: 9:00 - 11:00 h. (invierno) - 12:00 - 13:00 - 18:30 h. (verano)

Parroquia de Ntra. Sra. de La Paz

C/ Santiago López, 14 - Tlf.: 969.222.424

Días laborales: 9:00 - 11:30 - 19:30 h.

Días festivos: 9:00 - 11:30 - 12:30 - 13:30 - 19:30 h.

Parroquia de Ntra. Sra. de La Luz

C/ San Lázaro, s/n - Tlf.: 969.225.259

Días laborales: 8:00 - 11:00 - 19:30 h. (visperas festivos)

19:30 h. (visperas festivos verano)

Días festivos: 8:00 - 9:30 - 11:00 - 12:00 - 13:00 - 19:30 h.

Parroquia de San José Obrero

Pza. San José Obrero, 61 - Tlf.: 969.220.494

Días laborales: 11:00 - 19:00 h.

Días festivos: 9:30 - 11:00 - 12:00 - 19:00 h.

(*) Ermita de San Antonio

Último domingo del mes: 13:00 h.

Parroquia de San Fernando

C/ Hermanos Becerril, 18 - Tlf.: 969.230.311

Días laborales: 8:30 - 11:15 - 19:15 h.

Días festivos (de precepto): 9:15 - 10:15 - 12:15 - 13:15 - 18:15 - 19:15 h.

Parroquia de San Julián

Pza. Reina Sofía, 2 - Tlf.: 969.214.543

Días laborales: 19:00 h. (invierno) - 20:00 h. (verano)

Días festivos: 10:00 h. (verano) - 11:30 h. (invierno) - 12:30 - 19:00 h. (invierno) - 20:00 h. (verano)

Parroquia de San Pedro y Santiago

C/ San Pedro, 1 - Tlf.: 969.213.270

Días festivos: 12:30 h.

Visperas de festivos: 18:00 h.

(*) San Nicolás

Lunes: 11:15 - 17:15 h. (invierno) - 18:15 - 19:15 h. (verano)

De martes a viernes: 18:00 h.

Parroquia de San Román

Días laborales: 19:00 - 19:30 h. (visperas festivos)

Días festivos: 10:00 - 12:00 h.